

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 22 de Octubre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2833 No se devuelven originales.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA ZARAGOZA

Estos esquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos. Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones.

PRENSAS Y MOLINOS PARA LA OLIVA DE VARIOS SISTEMAS Y CABIDAS

Garantizados por uno ó más años. Venta á plazos ó al contado. Almacén de Hierros y Carbones de J. Garcia.

Los esquisitos vinos de Ontur y Jumilla

se siguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara. Los hay dulces, secos y embocados, y en especial blanco para misas.

Plaza de la Carnicería, n.º 8

Antigua tienda de D. Pascual Abellán

No quiero mas plata

¡Son excelentes los cubiertos de plata NEVADA garantizados; cucharillas, cucharillos, trinchantes, cazos, cucharones, tenacillas para azúcar, tenedores para ostras, y caracoles, cafeteras y teteras, platillos para azúcar é infinidad de este rico metal.

Trapería 16, frente al Café del Siglo 3-9

Guerra en Cuba

(CRÓNICA DE LA)

por D. Rafael Guerrero

Recibidos hasta el 19.º cuaderno.

PRECIO 10 CÉNTIMOS

Corresponsales que pueden facilitar dicha obra:

Lorca. . . Juan José Moya. Parrica, 12
La Union. Alfonso Ros.
Alhama. . . Francisco Sanchez.
Cieza. . . Tomás Pérez.
Mazarrón. José Sanchez Belmonte.
Único punto de venta en Murcia:

DIEGO RUS.—Apóstoles, 20-b.º

NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes ó inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos paludicos, como también todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas paludicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos le conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras (se adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano).

Los profesores médicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia:
Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 10; en Mazarrón Farmacia de D. Miguel Mendez.

2.ª ENSEÑANZA

Repaso á domicilio del 1.º y 2.º de Latín, 1.º y 2.º de Francés, Geografía, Historias y Lógica y Etica.

HONORARIOS MÓDICOS

En esta administracion darán razon.

Se vende en el partido del Pilar de la Horadada, calle de Orihuela, titulada casas del Melitón, un trozo de tierra con SEIS casas en una manzana, con cámara, pozo, patios, porchada y demás necesidades, con almendros, higueras, oliveras, huerto, viña y otros árboles, todo en dos fanegas.

Para tratar se dirigirán á La Union, en el Descargador, calle del Pilar 4, á nombre de Ginés Mendez.

VENTA: Se venden una, dos ó tres casas, situadas en los Alcázares, en la calle de la Fuensanta, frente al sol saliente.

Para tratar de ellas, en la Administracion de este periódico.

millano no sea bien conocido en los importantes mercados consumidores, en los que seria justamente estimado.

En España no se hace mas que hablar mucho; discursos y discursos en los meetings y nada más.

Falta ser prácticos y atinados.

Si Jumilla diera á conocer con inteligencia perseverancia su riqueza vinícola, pagarían sus vinos con mayor estimacion.

El problema está en hacer saber que así como hay un Burdeos, que es una especialidad, existe en España un Jumilla, que tambien es otra especialidad.

La importancia de este resorte, aun no está bien comprendida por todos los cosecheros de Jumilla, pues la propaganda de lo bueno es siempre de provechoso resultado.

YECLA

En la ciudad de Yecla, hay un profundo disgusto, porque no se persiguen las graves responsabilidades descubiertas en la administracion del Ayuntamiento fusionista.

Allí no hay libros de contabilidad, ni se han sentado en ellos cartas de pago, ni han ingresado en caja cantidades recaudadas por consumos.

De algunos hechos graves se ha dado conocimiento al juzgado de Yecla, y hasta la fecha no se sabe que se haya procedido en averiguacion de los delitos que se han perpetrado en la administracion de los fondos municipales.

El asunto reviste tan extraordinaria gravedad que á él dedicaremos nuestra preferente atencion, elevando al Sr. Ministro del ramo las quejas fundadas de aquel honrado vecindario.

JUMILLA

En el periódico republicano que acoge las manifestaciones de los que defienden la administracion fusionista de Jumilla (ya tan conocida fuera y dentro de la provincia) se vienen publicando Comunicados suscritos con el pseudónimo de «Un fusionista», sin duda por no encontrar un nombre respetable que los autorize.

Nadie hace caso de semejantes marrullerías, pues se conoce por la olor quien inspira esos escritos, encaminados á defender una administracion que ha cometido estafa, prevaricacion, falsificaciones, malversacion, falsedad y otras pequeñeces por el estilo, y claro es, que desde lejos trasciende el despecto de los procesados.

Pero el «Comunicado» que hoy se publica tiene mucha gracia: inculpa á la actual administracion conservadora por el reparto de consumos que está realizando á la luz del dia y con la mayor escrupulosidad. En dicho reparto se han subsanado las iniquidades que se cometían en los anteriores.

Baste decir que todos los concejales del Ayuntamiento fusionista de Jumilla (hoy procesados) se rebajaron sus cuotas en el reparto de consumos, y claro es que recargaron las de los infelices y desvalidos contribuyentes.

Item mas: en la liquidacion que se ha practicado á aquellos concejales que recaudaron los consumos, han salido alcanzados en algunos miles de pesetas, que en alguna parte estarán.

Item más. Algunas de las cartas de

pago, presentadas en dicha liquidacion para descargo, estan falsificadas.

Despues de estas «pequeñeces» debe ese fusionista comunicante censurar la administracion conservadora de Jumilla y defender la fusionista, pues con ese solo hecho nos dice quien puede ser y el triste final que le espera, á semejanza de la historia del hombre malo, que anda escrita en las aleyuas.

En cuanto á los ataques que dirige el secretario de aquel Ayuntamiento D. Enrique Gimenez Trigueros, honrar á este muchísimo, pues lo doloroso seria que le elogiase el tal fusionista comunicante.

Bien es verdad, que toda esa hidrofobia de procesado por delitos comunes, no llega hasta donde desciende el desprecio de aquel honrado y digno funcionario, que se encuentra satisfecho y tranquilo entre personas decentes.

En lo relativo á las censuras dirigidas al Alcalde D. Cándido Martinez, hay que decir lo mismo: Lo que á D. Cándido puede ofender es que le aplaudan las que estan bajo la accion de los tribunales por cosas muy feas.

LA REINA REGENTE DE ESPAÑA

Un notable escritor francés, M. Emile de Molenes, ha publicado recientemente en *Le Memorial Diplomatique*, y con motivo del supuesto viaje de S. M. la reina regente de España á su pais natal, y á su paso por Paris, estas frases que hacen cumplida justicia á méritos que adornan á la augusta madre de D. Alfonso XIII y que vamos á reproducir para conocimiento de nuestros lectores:

«La egregia madre del joven rey Alfonso XIII, cuenta entre nosotros con tantas y tan afectuosas simpatias, que su paso por el territorio francés, aun cuando guardase el incógnito mas riguroso, no quedaria inadvertido.

En todas partes S. M. la reina doña Maria Cristina encontrará la tradicional galanteria que las actuales instituciones no han podido alterar, y recibirá las manifestaciones de la admiracion y de la alta estima que nos produce la dignidad de su reinado y la sabiduría con que gobierna el pais.

La ilustre dama une á la bondad las energías de un constante heroísmo. Viuda inconsolable y madre dolorida, empezó su reinado bajo los auspicios de la piedad y del perdón. No obstante las trabas puestas en mas de una ocasion por el temperamento español, ha dominado siempre en ella ese sentimiento, que es uno de los mas hermosos aspectos de su caracter.

Renunciando á sí misma; con mas la completa abnegacion como mujer; entregándose al cuidado de los intereses nacionales como reina; deferente con la tradicion de su pueblo, conquistó el respeto, el cariño y la admiracion de todos, elevándose á una altura de grandeza moral que no ha podido alcanzar reina alguna contemporánea.

Ante ella se han aplacado las pasiones; los partidos deponen sus enconos y desaparecen las rencillas. Donde una mano cubierta con el guantelete de hierro hubiera sido impotente para conjurar una catástrofe, ha bastado una mano de mujer para consolidar un trono y sentar en él, en condiciones de seguridad para el porvenir, á un monarca que apenas cuenta diez años de edad.

Mujer de superior cultura, nada le es extraño en los negocios públicos; ninguna cuestion la sorprende y está al corriente de todo, y además, en cuanto su dignidad lo permite, mantiene comunicacion directa con su pueblo, cuyas necesidades y deseos conoce y por cuyas alegrías y dolores se interesa.

No es posible hablar de S. M. la reina Cristina, no es dable trazar su fisonomia tan dulce, tan radiante y tan enérgica á la vez, sin decir que su ar-

diente amor de madre y su sublime abnegacion, siendo reina, la han constituido en esclava de la suerte de su hijo.»

Nuevo descubrimiento.

La leche oxigenada parece ser el último invento para la alimentacion de los estómagos débiles y para la curacion de la anemia. Muchos enfermos, sobre todo niños y mujeres, no pueden soportar la leche ordinaria, ni la cocida, ni la esterilizada, ó pasteurizada como ahora se dice: casi todos toleran perfectamente y se curan con la leche oxigenada.

¿Cómo se oxigena la leche? De la manera mas natural del mundo. Nada de aparatos, de ingredientes, ni de combinaciones químicas. Nada de dar de comer á las vacas alimentos especiales como cuando se las mezclan fosfatos en la comida, para que produzcan leche fosfatada, lo cual las hace enfermar y las mata á la larga. El sistema para oxigenar la leche consiste, no mas que en hacer que las vacas vivan continuamente al aire libre.

Los establos, con su aire viciado, empobrecen la calidad de la leche. Las vacas que pasan el dia y la noche al aire libre, en prados ó en parques bien ventilados, dan una leche muy distinta de la ordinaria, una leche en la que el aire puro ha venido depositando continuamente sus principios de salud y sus elementos de reconstruccion vital. Es la leche oxigenada por la naturaleza misma.

Claro es que las vacas acostumbradas á vivir bajo techo tardan en aclimatare á dormir al raso. Pero no mueren casi ninguna en el periodo de aclimatacion; al contrario se robustecen de una manera notable y pierden la propension á la tuberculosis. Lo que hacen es comer enormemente, cual si se dedicaran á almacenar fuerzas para resistir á las crudezas de la intemperie. Algunas tardan hasta dos años en producir la cantidad de leche normal, pero luego se desquitan, dando más racion que otras vacas. Las reses acostumbradas á pasar el verano en las montañas son, como es lógico, mucho más fáciles de aclimatar á la vida completa al aire libre.

De los efectos curativos y vivificantes de la leche oxigenada por este sistema, todo el mundo se hace lenguas en Francia, y las pruebas hechas en mujeres y niños anémicos, no dejan lugar á duda acerca de ellos.

El Dique de Cartagena.

Como este asunto afecta tanto á Cartagena y por ende á la provincia, copiamos lo que sobre el mismo manifiesta, nuestro colega «El Herald» de Madrid.

Dice así:

«Faimos de los primeros en llamar la atencion acerca de las falsas noticias publicadas, con respecto á la solucion del expediente del dique de Cartagena.

Casi todos los periódicos de Madrid se han ocupado de este asunto, y no dudamos que aun tendrán mucho que decir. Algunos con sueltos muy expresivos, otros con bien escritos artículos, denuncian ilegalidades cometidas en el curso del expediente.

No quisimos citar nombres, por más que fueran bien conocidos; pero ya que colegas como «El Correo» los ha señalado, tampoco tenemos interés en omitirlos. Estamos de acuerdo con las afirmaciones expresadas por nuestro querido colega.

La proposicion del Sr. Wandossell, que fué desechada por el Centro Consultivo de la Armada, porque aparte de la usurpacion cometida por quien firmó el proyecto, que acompañó á dicha proposicion ésta era muy elevada, no

